

# Meet the Team – Summer Trainees Diary 2023

Sept de nos stagiaires d'été 2023 partagent leur expérience au sein de l'Étude et répondent aux questions du Hiring Partner, Me Hikmat Maleh.

Published: 28 September 2023

---

|        |              |   |
|--------|--------------|---|
| PEOPLE | Hikmat Maleh | Partner, Employment, Pensions and Immigration, Investigations, Litigation and Arbitration |
|--------|--------------|---|

---

## SEMAINE 1

Louise Tinguery

Le premier jour, tous les stagiaires d'été se retrouvent dans la salle Shakespeare pour une séance de bienvenue. Après avoir fait le tour du bâtiment et découvert la célèbre Salle Bleue, nous nous dispersons dans les différents étages où nous rencontrons les groupes au sein desquels nous allons collaborer. Au fil de la semaine, je prends mes repères dans le bâtiment.

Cette première semaine est rythmée par toute une série de formations, portant sur l'envoi et la réception du courrier, la bibliothèque, ainsi que sur l'utilisation des différents logiciels informatiques.

Un dîner est organisé pour marquer l'arrivée des stagiaires d'été 2023, l'occasion d'échanger nos premières impressions autour de délices culinaires libanais.

Enfin, le vendredi, nous assistons au premier des séminaires offerts aux stagiaires d'été. Ces séminaires ont lieu trois fois par semaine, pendant la pause de midi, et se déroulent habituellement dans les locaux de l'Étude. Toutefois, ce jour-là, nous nous sommes rendus à la Maison des Avocats pour un séminaire intitulé "Profession d'avocat". Celui-ci est animé par Me Miguel Oural, Associé de l'Étude et actuel Bâtonnier de l'Ordre des Avocats. Au cours de ce séminaire, nous abordons des sujets tels que les règles déontologiques, le secret professionnel, les usages de la profession, et bien d'autres encore.

## SEMAINE 2

Lucile Apfel

C'est la deuxième semaine de stage. Les repères commencent à se former, je m'habitue au rythme et je perfectionne ma routine du matin pour arriver à l'heure avec le bon tram. Je monte au troisième étage, dans le beau bureau que je partage avec une avocate-stagiaire du groupe Banking and Finance, qui est toujours prête à répondre à mes questions.

J'ai eu la chance d'accompagner cette même avocate-stagiaire à une audience au Tribunal civil pour une nomination d'office en droit de la famille. Cette expérience m'a permis de voir une application immédiate des thèmes abordés la veille lors du séminaire sur la gestion des clients et d'avoir un aperçu du déroulement d'une audience. Le moment social fort de la semaine a été l'apéro au Tropical Corner au bord du Lac Léman pour le coucher de soleil. Un moment extrêmement convivial organisé par deux avocates-stagiaires pour les stagiaires d'été. J'ai eu l'occasion de faire la connaissance de la plupart des avocats-stagiaires de l'Étude et de discuter de sujets juridiques mais aussi personnels et de carrière. Le tout s'est déroulé dans une ambiance agréable, accompagné de boissons rafraîchissantes et d'une variété de snacks, allant du guacamole aux mini-burgers.

### SEMAINE 3

Alix de Werra

La troisième semaine commence intensément avec un mémorandum à rendre à un client sur différents aspects juridiques du greenwashing, un sujet on ne peut plus actuel. C'est une véritable chance de pouvoir plonger dans ces thématiques brûlantes et de les examiner d'un point de vue juridique.

Notre semaine est ensuite rythmée par les différents dossiers ainsi que par les séminaires. Le lundi, nous avons eu la chance de découvrir le domaine de l'arbitrage grâce à Me Xavier Favre-Bulle, un domaine encore inconnu pour la plupart d'entre nous. Le mercredi, c'est Me David Schwarz qui nous a permis de découvrir toutes les subtilités qui se cachent derrière les formulations figurant dans les écritures judiciaires grâce à son atelier d'écriture.

Nous avons terminé la semaine par une présentation de Me Jutta Gangsted qui a démystifié le trust, provoquant de nombreuses questions et discussions parmi les stagiaires.

Lorsque nous n'étions pas en séminaire, nous avons eu plusieurs fois le plaisir de partager des déjeuners entre co-stagiaires et les plus courageux d'entre nous se sont exposés au cours de renforcement musculaire du jeudi midi organisé à la salle de fitness de l'Étude, et en ont bien senti les effets le lendemain !

### SEMAINE 4

Stephanie Petoun

La réunion hebdomadaire du groupe de travail est essentielle pour maintenir les autres membres de l'équipe informés quant à l'évolution des dossiers en cours. C'est pendant cette séance que je détaille les tâches qui m'ont été confiées et le travail que j'ai accompli la semaine précédente. Le même jour, après le travail, nous avons partagé un moment convivial en allant prendre un verre avec certains avocats-stagiaires et stagiaires d'été de notre étage.

Depuis le début du stage, l'Étude organise régulièrement des moments de convivialité, et cette semaine ne fait pas exception. Nous avons eu le plaisir de participer à un apéritif spécial le jeudi 20 juillet, le tant attendu Happy Hour, un événement majeur au sein de l'Étude qui rassemble tous ses membres. Le Happy Hour a eu lieu à l'Attique, offrant une magnifique vue panoramique sur la ville et le jet d'eau.

Pour cette occasion, la terrasse a été exceptionnellement ouverte, ajoutant une touche spéciale à l'évènement. Le buffet proposé était somptueux, un véritable festin. Les stagiaires d'été, certains avocats-stagiaires, et quelques collaborateurs et associés étaient présents. Cette soirée nous a permis d'interagir avec eux dans une atmosphère détendue sur le déroulement du stage et de recevoir des conseils avisés.

## SEMAINE 5

Ludovica Cassano

Pendant la cinquième semaine de mon stage, deux événements ont marqué mon expérience au sein de l'Étude.

Tout d'abord, le mercredi matin, j'ai dû présenter un arrêt du Tribunal fédéral que j'avais choisi pour ma présentation devant les avocats-stagiaires de l'Étude. L'exercice consistait à résumer l'arrêt choisi en mettant en avant les éléments les plus pertinents et en organisant la structure de la présentation de manière claire. Bien que présenter et discuter devant les avocats-stagiaires puisse paraître stressant, cette expérience a été extrêmement enrichissante. En effet, elle m'a permis de gagner de l'aisance lors des prises de parole devant un public inconnu et de me familiariser avec les attentes de l'École d'avocature, où l'exercice demandé à l'examen est le même. Ensuite, avec les autres stagiaires d'été, nous avons décidé de célébrer ensemble la fin de cette cinquième semaine de stage. Le jeudi soir après le travail, nous avons réservé une salle dans une cave à vin pour profiter d'une dégustation de vins locaux, provenant des cantons de Genève et Vaud. Bien que nous ne nous connaissions que depuis quelques semaines, nous avons rapidement formé un groupe uni. Cette soirée nous a permis d'approfondir nos liens en dehors du contexte professionnel.

## SEMAINE 6

Dieudonné Manishimwe

La semaine était pour le moins intense. Dès lundi matin, j'ai été plongé dans le monde fascinant du droit fiscal. Mon maître de stage m'a lancé sur une mission intrigante liée à la problématique du dégrèvement de l'impôt anticipé sur les dividendes versés par un groupe spécialisé dans l'industrie du luxe. Le séminaire du lundi m'a ensuite projeté dans le futur du métier d'avocat, avec les nouvelles technologies en toile de fond. Le mercredi, je me suis retrouvé à présenter des arrêts, me sentant comme un professionnel du barreau. Les journées étaient remplies de dossiers passionnants, des ventes de chalets aux plans d'intéressement en passant par les services d'un Family Office. Les pauses-café dans le jardin en compagnie des autres stagiaires étaient bien méritées.

Et je ne peux pas oublier les sorties apéro des jeudis, organisées tour à tour par deux stagiaires, où nous avons partagé des histoires, ri, et renforcé nos liens au cœur d'un cadre bien trouvé. Cette semaine-là avait des airs de montagnes russes, on découvrait des sommets professionnels tout en créant de nouvelles amitiés et des souvenirs qui resteront gravés.

## SEMAINE 7

Marisol Oertel

La septième semaine est passée à une vitesse impressionnante. On commence gentiment à se familiariser avec l'environnement et on s'habitue à être dans nos bureaux. La fin de ces huit semaines intenses, mais aussi très belles, commence à se ressentir. Cette septième semaine a surtout été imprégnée par le procès fictif. En effet, à côté de nos tâches reliées à notre département, un procès fictif nous attend. Celui-ci va nous permettre de voir d'autres domaines du droit et surtout de prendre en compte la totalité d'un dossier. C'était un sentiment spécial de se retrouver dans la salle de conférence, qui avait été la salle d'attente pour les entretiens d'embauche quelques mois auparavant, pour prendre en main un dossier du début à la fin avec d'autres stagiaires d'été de notre équipe. Mais qui dit stage d'été ne dit pas seulement travail, tâches et procès fictif, mais aussi l'aspect social et les amitiés qui se sont formées pendant ce stage. Jeudi soir, nous avons fait un apéro avec nos marraines et parrains de l'Étude. Mardi matin, suite à la sortie du film Barbie, un débat passionnant sur le lien entre le féminisme et la désobéissance civile s'est répandu à la table des stagiaires d'été de la cafétéria.

# Q&A avec le Hiring Partner

Comment avez-vous découvert le stage d'été chez Lenz & Staehelin et qu'est-ce qui vous a motivé à postuler au détriment de vos vacances d'été ?

Stephanie

J'ai connu le programme de stage d'été via des professeurs à l'université de Fribourg et suis allée me renseigner sur le site de l'Étude.

Cette expérience en droit me permettait d'avoir une idée de la profession d'avocat en droit des affaires, un domaine qui m'intéresse, avant la poursuite du Master.

Lucile

J'ai reçu de la publicité par mail et ai postulé pour le programme des bureaux de Genève et de Zurich.

Dieudonné

A la suite de discussions entre amis et de par la réputation de l'Étude, j'ai décidé de postuler.

Marisol

Je souhaitais pouvoir mettre en pratique ce que j'avais appris durant le Bachelor de droit et envisager une réorientation pour mon Master si cette expérience ne me satisfaisait

pas.

## Pour les non-Genévois d'entre vous, comment s'est passé l'acclimatation à la ville?

Louise

Trouver un logement a été quelque peu compliqué, mais j'ai su me débrouiller. Les sorties en groupe avec mes co-stagiaires m'ont permis de découvrir la ville, qui s'est révélée une agréable surprise.

Stephanie

Grâce à des connaissances, j'ai pu trouver un logement dans le quartier de Champel qui se trouve à côté de l'Étude. J'appréhendais mon arrivée dans une nouvelle ville, mais ce fut une très bonne expérience et je serais ravie de faire mon stage d'avocate à Genève.

## Quel aspect du travail vous a surpris ?

Ludovica

Après avoir acquis une première expérience au sein d'une petite Étude où les responsabilités qui m'avaient été confiées étaient limitées, je ne m'attendais pas à me voir confier autant de tâches bénéfiques tant pour les avocats-stagiaires que pour les collaborateurs, et parfois même pour mon maître de stage. J'ai eu l'opportunité de participer à des appels et d'entrer en contact direct avec les clients.

Alix

J'ai été frappée par la diversité ainsi que par la complexité des dossiers. Les questions transversales qui ont émergé supposent des expertises relevant de différents domaines du droit. Il était ainsi particulièrement captivant de pouvoir collaborer avec divers départements au sein de l'Étude.

## Que vous a apporté le stage sur la façon d'envisager la suite de votre parcours?

Dieudonné

Je me suis aperçu qu'il est déjà temps d'envisager la suite de mon parcours !

Stephanie

Grâce aux séminaires, que nous avons trois fois par semaine, j'ai pu découvrir de nouveaux domaines juridiques.

Lucile

J'ai apprécié avoir un contact direct avec mon maître de stage qui prenait le temps pour échanger et répondre à mes questions, qu'elles portent sur le travail ou sur des éléments liés aux perspectives de carrière.

## Quel a été votre meilleur souvenir ?

À l'unanimité

Les séminaires Corporate and M&A, Fiscalité & transmission d'entreprises, ainsi que celui de Diversité et égalité des chances au sein d'une Étude d'avocats.

## Quel conseil donneriez-vous aux futurs générations de stagiaires d'été ?

Louise

Le conseil que je donnerais serait de ne pas hésiter à poser un maximum de questions au reste du groupe et au maître de stage, leurs portes sont toujours ouvertes !

Un grand merci aux dix-huit stagiaires d'été 2023 pour leur remarquable dévouement au sein de nos équipes. Nous avons été honorés de leur présence et fiers qu'ils aient fait partie intégrante de Lenz & Staehelin.

Lucile Apfel

Étudiante à l'Université de Fribourg, elle a effectué son stage d'été au sein du groupe Asset Management/Banking and Finance. Son maître de stage était Me François Rayroux.

Ludovica Cassano

Étudiante à l'Université de Genève, elle a intégré le groupe de Me Andreas Rötheli, Corporate and M&A.

Alix de Werra

Étudiante à l'Université de Fribourg, elle a fait partie de l'équipe Competition de Me Benoît Merkt.

Dieudonné Manishimwe

Étudiant à l'Université de Fribourg, il a intégré le département fiscal de l'Étude et avait pour maître de stage Me Frédéric Neukomm.

Marisol Oertel

Étudiante à l'Université de Fribourg, elle a rejoint le département Real Estate de Me Cécile Berger Meyer.

Stephanie Petoun

Étudiante à l'Université de Fribourg, elle a consacré ses huit semaines de stage au sein du groupe Corporate and M&A, sous la supervision de Me Roman Graf.

Louise Tinguely

Étudiante à l'Université de Fribourg, elle a effectué son stage au sein du département fiscal. Elle avait pour maître de stage Me Daniel Schafer.



---

|          |                 |   |
|----------|-----------------|---|
| CONTACTS | Hikmat Maleh    | Partner, Geneva<br>hikmat.maleh@lenzstaehelin.com<br>Tel: +41 58 450 70 00  |
|          | Nadia Dafniet   | Hiring Assistant, Geneva<br>nadia.dafniet@lenzstaehelin.com<br>Tel: +41 58 450 70 00  |
|          | Tino Gaberthüel | Partner, Head of Corporate and M&A, Co-Head<br>of Capital Markets, Zurich<br>tino.gaberthuel@lenzstaehelin.com<br>Tel: +41 58 450 80 00 |
|          | Ursula Huber    | Business Operations Corporate/M&A, Zurich<br>ursula.huber@lenzstaehelin.com<br>Tel: +41 58 450 80 00                                    |

---